

Norte queda fuera de rebaja en la luz y familias enfrentarán nuevas alzas

Región productora de energía queda fuera del descuento.

Eduardo Elgueta Paz
La Estrella

Un escenario desigual y preocupante enfrentarán las familias del norte del país, luego de que se confirmara que las cuentas de la luz bajarán en gran parte de Chile, excepto en las regiones entre Arica y Antofagasta, donde se registrarán nuevas alzas. La situación se origina tras un error en el cálculo de las tarifas eléctricas detectado por la Comisión Nacional de Energía (CNE) el año pasado, el cual habría generando cobros adicionales a nivel nacional. Como medida de compensación, se establecieron descuentos en las cuentas eléctricas desde enero de 2026, beneficio que no se aplicó en la macrozona norte. Mientras regiones como Coquimbo registrarán una baja cercana al 9,5%, y Santiago tendrá una leve disminución del 0,06%, en la Región de Antofagasta el ajuste solo logró reducir



FOTO: SOY...

REGIÓN ENFRENTA ALZAS EN LAS CUENTAS ELÉCTRICAS PESE AL FUERTE IMPACTO EN EL BOLSILLO.

una fuerte alza proyectada, dejándola entre 0,46% y 4%, dependiendo de la comuna.

ALZAS ACUMULADAS

Según datos del sitio cuentadelaluz.cl, de la Fundación Energía para Todos, las tarifas eléctricas en la región han aumentado de forma sostenida desde julio de 2024. En Antofagasta, el alza acumulada alcanza un 87%, una de las más altas del país. Otras comunas presentan cifras

igualmente alarmantes: Sierra Gorda 95%; Calama 88%; Taltal 82%; Tocopilla 49%; Mejillones 48%.

CRÍTICAS

El diputado Jaime Araya calificó la situación como "una completa burla para nuestra región", acusando falta de transparencia y decisiones que, a su juicio, han favorecido a las empresas en desmedro de los consumidores residenciales. En la misma línea, el diputado electo por la re-

gión de Antofagasta, Fabián Ossandón, solicitó al gobierno del Presidente electo José Antonio Kast una rebaja permanente en las tarifas eléctricas, advirtiendo que las reducciones temporales anunciadas para 2026 no solucionan el problema de fondo. "Antofagasta es una de las principales regiones generadoras de energía del país, pero sus familias siguen pagando cuentas excesivamente altas. La plata no alcanza", afirmó. ★